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FECHA: Abril 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico: murió estudiante” 

 “Zambrano niega alianza PRD-XG” 

 “Regularán el uso de la fuerza en las policías”  

 “SCT detiene obras en la entidad de manera inexplicable y sospechosa” 

 
“Solicita SNTE transparencia” 

 
“Peligra patrimonio de familias pachuqueñas” 

 
“Alcaldía no detendrá obras por elecciones” 

 “A Hidalgo, 992 mdp para obra hidráulica”  

 “Ley en Hidalgo no posee distingos, indica Ramírez”  

 
“Repudian traileros norma y extorsión” 

 
“PGR Y SFP indagan  caso Walmart” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Peña rebasó tope de gastos de campaña por 64 mdp: PRD: A poco menos de un mes de iniciar 

campañas políticas, el candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, ha 

gastado alrededor de 400 millones de pesos en su propaganda proselitista, por lo que rebasa por 64 MDP el tope de 
gastos impuesto por el IFE, informó el Partido de la Revolución Democrática (PRD). En conferencia de prensa, el líder 

nacional del PRD, Jesús Zambrano, informó que dejaría su visita por Hidalgo para acudir al Instituto Federal Electoral 
(IFE) a interponer la denuncia contra el presidenciable priista por rebase de topes de gastos de campaña que el mismo 

organismo fijó en 336 millones de pesos. De acuerdo con el dirigente perredista, tan sólo en Guadalajara y Monterrey, el 
PRI ha pagado alrededor de 135 millones de pesos en la colocación de dos mil 200 espectaculares para publicitar a Peña 

Nieto. Cada espectacular de este tipo, tiene un costo aproximado a los 50 mil pesos mensuales. Aún faltan más de dos 

meses de actos proselitistas y Enrique Peña Nieto ya rebasó sus gastos por más de 400 millones de pesos, el IFE tendrá 
que tomar decisiones importantes para quitarle la candidatura al priista o sancionarlo, declaró el presidente nacional del 

PRD. “La alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) y la representación del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) presentamos una queja con los elementos que tenemos acerca de los gastos de 

campaña del candidato del PRI y que según nuestras estimaciones ya se han rebasado los topes de gastos de campaña”, 

sostuvo. “Es una ilegalidad el rebase de topes de campaña y es una de las causales de inelegibiliad de una candidatura y 
exigimos al Instituto Federal Electoral (IFE) que tome cartas en el asunto y que asuma lo que dijeron la semana pasada 

que solamente hasta después de dos meses de la elección es cuando se van a dar las auditorias a los gastos de campaña 
que se presenten”, agregó Zambrano. Al respecto, Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, aseguró que la 

fiscalización que realizará el IFE a su campaña le dará tranquilidad al argumentar que “sin duda dejará de manera muy 
clara y acreditada que mi partido esta cumpliendo con el presupuesto autorizado por la autoridad electoral y que estamos 

al tope de campaña”. Tras las denuncias del PRD por supuestos rebases de topes de campaña, el ex gobernador del 
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Estado de México, aseguró que fue el partido tricolor quien invitó al IFE a abrir la contabilidad de la campaña antes de lo 

estipulado por la ley. “Hay un respeto escrupuloso al tope de gastos de campaña, la respuesta del IFE ha sido afirmativa 

antes de lo que la ley le exige a los partidos estarán revisando, fiscalizando los gastos de campaña”, dijo Peña Nieto. “Me 
parece que es más una estrategia de nuestros adversarios, descalificar nuestra participación y este proceso cuando no se 

ven en una posición favorable, recurren a lo que han hecho en otros procesos descalificarlo a partir de señalar que se 
rebasan los topes de campaña me parece que es una argumentación recurrente de los partidos más cuando guardan esta 

condición de ir en desventaja de acuerdo a las mediciones” agregó. “Lo siento por mi amiga” Este jueves, el 

presidente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano acudió a Hidalgo para dar una conferencia en donde señaló que la 
candidata al Senado de la República de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, irá en declive al igual que la de la candidata 

presidencial panista, Josefina Vázquez Mota. “Lo siento mucho por mi amiga Xóchitl (Gálvez), pero aquí va a correr la 
misma suerte que su candidata a la presidencia de la República, se va a ir al declive electoral, va a correr esa misma 

suerte”, indicó el perredista. A pesar de que Gálvez Ruiz fue la candidata que abanderó al PRD, PAN y Convergencia en 
las elecciones a gobernador de Hidalgo en 2010, ahora solamente es candidata de Acción Nacional al Senado de la 

República, por lo que Zambrano sostuvo que las izquierdas se llevarán la mayoría de los votos hidalguenses el próximo 1 

de julio. “Porque en Hidalgo nos vamos a convertir en la fuerza mayoritaria de Hidalgo, porque hemos ganado la mayoría 
de las votos en las elecciones federales. Estamos viendo el claro ascenso de Andrés Manuel López Obrador que según ya 

se ha venido evidenciando en encuestas que se han venido publicando desde hace algunos días que la campaña de 
AMLO es la única que venía creciendo”, declaró. Para el líder del sol azteca nacional, en los últimos días se ha visto una 

reducción de la distancia entre las preferencias electorales de Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de 

izquierdas, y de quien parecía imbatible o invencible, que es el candidato del PRI, Peña Nieto. (Misael Zavala, página 
11) 

Milenio-Diana Marroquín niega reunión con candidata de Tulancingo: Una de las líderes transgénero, Diana 
Marroquín Bayardo negó que haya sostenido una reunión para delimitar temas de campaña con María de los Ángeles 

Godínez Granillo, la candidata a diputada federal que abandera a la alianza Movimiento Progresista y que sustituyó a 

Marroquín en la carrera rumbo a las elecciones del primero de julio próximo. La ex candidata que era la única mujer 
transgénero que competiría en las votaciones federales, respondió que en ningún momento hubo acercamientos con la 

aspirante a diputada federal para delinear una campaña proselitista conjunta, a pesar de que Godínez Granillo asegurara 
lo contrario al declarar que tuvieron un encuentro el pasado martes. “Más que nada, sé que mi compañera Marroquín a 

lado de su servidora María de los Ángeles Godínez Granillo, llevamos un proyecto de campaña, las dos llevamos la misma 

situación, de hecho el día de anteayer, estuvimos en una reunión, ella estuvo con nosotras, refrendando su apoyo, y 
estamos más que nada unidas”, dijo la candidata a diputada por el distrito IV de Tulancingo. La confrontación se registró 

antes de que comenzaran las campañas electorales (el pasado 30 de marzo), cuando Diana Marroquín Bayardo se 
perfilaba como la candidata a diputada federal por el distrito IV con cabecera en Tulancingo por la alianza de izquierdas 

(PRD-PT-Movimiento Ciudadano), candidatura que le fue arrebatada por acuerdo de las dirigencias nacionales unidas en 

la coalición Movimiento Progresista, sin que se diera explicación alguna. Días antes de iniciar los actos de campaña, María 
de los Ángeles Godínez Granillo se levantó como candidata de las izquierdas en el distrito de Tulancingo, candidatura que 

ha sido criticada por Marroquín Bayardo quien comenzó una serie de denuncias en contra de uno de los partidos que 
supuestamente le dio la espalda, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). La otrora candidata a legisladora federal 

por el distrito IV de Tulancingo, denunció al partido Movimiento Ciudadano de “discriminarla” por ser la única mujer 
transgénero que buscaba un lugar en el Congreso de la Unión, además de corrupción y extorsión. “He sido víctima de 

una ola de ataques que el partido Movimiento Ciudadano ha hecho de mi persona por discriminarme por mi preferencia 

sexual”, ha sido la declaración emitida por Marroquín Bayardo. Incluso se destaparon al menos cuatro denuncias por 
falsificación de firmas en contra de la coordinación estatal del partido naranja, liderada por María Cruz García Sánchez, 

líder partidista que ahora compite por una curul en el Congreso de la Unión. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-PRI y PAN sin respuesta ante debate: Morenaje: Héctor Gabriel Legorreta Cantera, coordinador del 
Movimiento Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (Morenaje) en Hidalgo, informó que los 

partidos Acción Nacional (PAN) y de Revolucionario Institucional (PRI) no han respondido al llamado de debate entre 
sectores juveniles partidistas. El líder de Morenaje en la entidad, acudió a las oficinas del PRI y del PAN para solicitar a 

las instancias juveniles de ambos institutos políticos (Frente Juvenil Revolucionario y Acción Juvenil) un debate para 
contrarrestar propuestas y proyectos de los respectivos candidatos a la Presidencia de la República de cara al sector 

joven. Sin embargo, pese a la seriedad de la propuesta y por escrito a cada una de las instancias juveniles de los 

diferentes partidos que encabezan cada una de las coaliciones conformadas, no ha habido una respuesta formal (es 
decir, por escrito) o informal (es decir, por la vía de los medios de comunicación) sobre si aceptan o rechazan el debate 

juvenil. “La actitud de los dirigentes del Frente Juvenil Revolucionario y de Acción Juvenil es incomprensible, sobre todo 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d2475c80489c8c36fa2e76d7143fc1ae
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d2475c80489c8c36fa2e76d7143fc1ae
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d2475c80489c8c36fa2e76d7143fc1ae
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considerando que la forma en la cual toman en cuenta a los jóvenes en dichos institutos políticos es, o bien de 

matraqueros, de acarreados con fines políticos personales, o de carne de cañón en fiestas y discos, fomentadas por los 

poderes fácticos en el Estado que no quieren que el joven tenga más allá de la función de un simple autómata, sin 
capacidad de razonar o decidir”, sostuvo Legorreta Cantera. Para el dirigente de Morenaje en Hidalgo, la importancia de 

este debate radica en que, actualmente, más del 30 por ciento de la población en Hidalgo (y a nivel nacional) oscila entre 
los 18 y 30 años. “Por tal motivo, emplazamos al FJR y a Acción Juvenil a defender sus propuestas y someterlas al 

escrutinio público de la población joven, ya que de no hacerlo, demostrarán la importancia que merecen los jóvenes en 

su proyecto de nación”, finalizó. (redacción, página 12) 

Criterio-Niega PRD dar apoyo a Xóchitl: Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del PRD, negó que exista una 

alianza de facto con el PAN, ante los señalamientos de que entre los perredistas de Hidalgo habrá voto diferenciado a 
favor de Xóchitl Gálvez, y señaló que los rumores son producto de la desesperación de los blanquiazules para que su 

partido remonte. Durante una conferencia de prensa en Pachuca, el líder del sol azteca dijo que los panistas buscan 

confundir al electorado con la presunta coalición entre su partido y el PAN. Zambrano Grijalva pronosticó que su “amiga” 
Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata del PAN al Senado, caerá en “el tobogán de los declives”, como le sucede a la candidata 

presidencial Josefina Vázquez Mota. Aunque aclaró que no la está dando “por muerta”, quien fue coordinador de la 
campaña de la hidalguense cuando buscó la gubernatura del estado en 2010, precisó que el próximo 1 de julio la alianza 

Movimiento Progresista se impondrá como la primera fuerza política del país. “La vida da muchas vueltas y hoy somos 

adversarios políticos, cada quien en trincheras distintas” y “lo siento mucho por mi amiga Xóchitl Gálvez, aquí va a correr 
la misma suerte que su candidata a la presidencia de la república: se va a ir en el tobogán de los declives electorales”, 

dijo el líder perredista. Denuncia PRD a EPN por rebasar gastos de campaña Tras cancelar su gira por Pachuca y 
Mineral del Chico, Zambrano Grijalva se trasladó al DF para ingresar una denuncia contra el candidato del PRI, Enrique 

Peña Nieto, en el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), por rebasar el tope de campaña por más de 400 
mdp. De acuerdo con el perredista, en todo el país los priístas han colocado un sinfín de espectaculares “que fácilmente 

rebasan los 336 millones de pesos permitidos por el Cofipe”, señaló. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Priístas presentan plataforma política en Huasca y Omitlán: Los candidatos del PRI al Senado y a la 
Cámara de Diputados, David Penchyna Grub y Emilse Miranda Munive, respectivamente, presentaron las propuestas de la 

plataforma política del tricolor en comunidades de Huasca y Omitlán. Penchyna Grub y Miranda Munive se pronunciaron 

sobre inseguridad, desempleo y niveles de marginación alarmantes que, dijeron, se alcanzaron durante los gobiernos 
panistas; ambos aspirantes señalaron que el cambio que prometió el PAN se dio sólo de manera negativa. Emilse 

Miranda, quien busca una curul en San Lázaro representando el Distrito IV con cabecera en Tulancingo, defendió los 
resultados ofrecidos por Enrique Peña Nieto en el Estado de México cuando fungió como gobernador. “Son un reflejo del 

compromiso que los gobiernos priístas manifiestan a la hora de ocupar un cargo público”, dijo. La abanderada priísta 
aseguró que la propuesta del Revolucionario Institucional es atacar la inseguridad desde sus orígenes social y económico, 

con una perspectiva más amplia para que se puedan prevenir los delitos que se cometen. “Se requiere de una estrategia 

que articule todos esos esfuerzos y dar prioridad al trabajo de inteligencia de las instituciones, que forme una posición 
integral”, afirmó Emilse Miranda. (redacción, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Presenta PRD queja ante el IFE contra Peña Nieto: La Coalición Movimiento Progresista, que integran el 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano, acudió al Instituto Federal Electoral (IFE) a presentar una denuncia contra Enrique 

Peña Nieto por presunto rebase de topes de gasto de campaña, en la que aseguran que el candidato del PRI ya rebasó 

el límite permitido por la ley en 12 millones de pesos. En conferencia de prensa, el presidente nacional del PRD, Jesús 
Zambrano, el coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Monreal; el dirigente del DIA, Manuel 

Camacho Solís, y el representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, aseguraron que de acuerdo con información 
recopilada a través de usuarios de redes sociales, ciudadanos y miembros del Movimiento de Regeneración Nacional, a 

un mes de que inició la campaña por  a Presidencia, Peña Nieto habría gastado 348 millones de pesos. Monreal aseguró 

que la información que enviaron los ciudadanos antes mencionados se cotejó con cotizaciones de empresas 
de publicidad exterior. De ahí que según a los cálculos realizados por los simpatizantes de la izquierda, hasta el momento 

Peña Nieto ha gastado 26 millones 714 mil pesos en 20 spots televisivos; un millón 756 mil en su página de Internet; 9 
millones 400 mil pesos en anuncios en Internet; 272 millones de pesos en publicidad exterior (espectaculares, vallas, 

parabus, etc), así como 49 millones de pesos para la realización de actos masivos, entre otras cosas. Agua purificada 
“Peña Nieto” En este sentido, Zambrano calificó el asunto como el “Peñagate”, al considerar que se trata de una 

manera “sui géneris” de violar la ley electoral ante los ojos de la ciudadanía. Por ello, los políticos de izquierda solicitaron 

al IFE que tome en cuenta la colaboración de los ciudadanos y usuarios de redes sociales, a fin de que el ejercicio se 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d2475c80489c8c36fa2e76d7143fc1ae
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985f7083a
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985f7083a
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985f7083a
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convierta en una “auditoría ciudadana”. En el encuentro, Monreal exhibió imágenes de publicidad exterior del abanderado 

del PRI, así como diversos artículos que se regalan durante sus actos proselitistas, entre ellos, protectores solares marca 

“Peña”, albercas, e inclusive aseguró que en algunas cantinas se obsequia agua purificada “Peña Nieto”. Por su parte, 
Zambrano anunció que iniciarán con otra auditoría de la publicidad del Partido Verde Ecologista de México, pues acusó 

que el PRI está transfiriendo su propaganda a ese partido. (Mariana Otero, página 21) 

Crónica-Inicia el IFE escrutinio de casas de campaña: Aunque el Consejo General del Instituto Federal Electoral 
(IFE) no termina aún la revisión de gastos de precampaña, concluidas el pasado 15 de febrero, las áreas de fiscalización 

del órgano autónomo ya iniciaron con visitas sorpresa a casas de campaña y comités directivos para verificar el uso de 
recursos durante este periodo, informó el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos. El 16 de marzo los partidos 

políticos presentaron ante la Unidad de Fiscalización de los Recursos de Partidos Políticos del IFE un total de 261 
informes de precampaña, donde legitimaron montos utilizados del 18 de diciembre al 15 de febrero de este año. La 

Unidad de Fiscalización informará a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos los nombres de los 

precandidatos que no presentaron documentación. Una vez iniciado el proceso electoral para renovar la Presidencia de la 
República y Congreso de la Unión, el IFE determinó que para evitar la filtración de dinero ilícito, presuntamente derivado 

del crimen organizado, así como actividades financieras anómalas, los organismos autónomos revisarán la ejecución de 
recursos. “En próximos días acudirán las áreas de fiscalización para visitar casas de campañas y daremos a conocer los 

informes respecto a precampañas, mientras que los informes de las campañas formales se darán hasta octubre”. 

Respecto a las precampañas, los partidos presentaron 261 expedientes, de los cuales 49 son del Partido Acción Nacional 
(PAN), 101 del Revolucionario Institucional (PRI), 51 del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 35 del Partido del 

Trabajo (PT), 21 de Movimiento Ciudadano (MC) y cuatro del Verde Ecologista de México (PVEM). Los topes de gastos de 
precampañas establecieron para los aspirantes presidenciales 67 millones 222 mil 416 pesos; para candidatos a 

diputados federales 162 mil 536 pesos; y para contendientes al senado 1 millón 137 mil 752 pesos. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Capacitan a los contralores municipales: Personal de la Secretaría de Contraloría y Transparencia 

Gubernamental estatal ofreció un curso de capacitación a los contralores municipales para que mejoren sus actividades 
de rendición de cuentas. El director general de Auditorías Gubernamentales de la Secretaría de Contraloría y 

Transparencia Gubernamental estatal, Álvaro Bardales Ramírez, impartió la capacitación para 80 de los 84 contralores del 
estado ayer en la ciudad de Pachuca. Con este evento inició formalmente la vinculación de la Comisión Permanente de 

Contralores Estado-Municipios para tener una comunicación y mejora constante de la rendición de cuentas. En el curso se 

desarrollaron 7 temas principales, entre los que destacan la transparencia, la rendición de cuentas, la armonización 
contable, entre otras. Bardales Ramírez explicó que en este primer acercamiento formal se definieron las líneas de 

trabajo, los temas y los criterios para llevar una correcta contabilidad al interior de los ayuntamientos para poder 
apegarse a la ley para rendir cuentas del gasto público al momento de las auditorías. “Se expusieron los siete temas para 

que tengan una idea de lo que tienen qué hacer para mejorar su transparencia y cumplir con la comprobación de 

gastos”. Después de esta reunión, los 84 municipios trabajarán divididos en siete grupos regionales conformados por 15 
demarcaciones; se reunirán cada dos meses y trabajarán cada uno sobre un tema en particular para luego exponer y 

compartir sus experiencias con el resto. Aparte de estas reuniones regionales bimestrales, la Comisión Permanente de 
Contralores Estado-Municipios, con los 84 contralores, tendrá al menos una asamblea ordinaria y otra extraordinaria al 

año. “Se dividió el estado en siete regiones, cada una va a trabajar sobre un tema específico, por ejemplo, la región uno 
se va a dedicar a la transparencia, la dos en rendición de cuentas, habrá otra que se dedique a la Armonización Contable, 

habrá que se dedique al marco normativo y jurídico y así vamos a ir trabajando”, dijo. “Los Contralores se van a poner a 

trabajar cada quien sus temas, una vez que estudien sus temas y trabajen sobre ellos, después lo apliquen en su 
municipio y en su región y después llevarán su experiencia a los 84 municipios. “En materia de Armonización Contable, 

tenemos la obligatoriedad de ejercerla y ahora estamos capacitando en los programas de computadora que se van a 
utilizar para registrar la contabilidad, una de esas regiones lo va a estudiar por dos meses y cuando vean que funciona lo 

van a instalar en los 84 municipios”. El funcionario dijo que la Comisión permitirá estar en contacto permanente con los 

contralores y siempre estarán abiertos a resolver cuestionamientos y dudas sobre cualquier tema de transparencia y 
rendición de cuentas. “Esto representa un trabajo gigantesco, pero más vale comenzar a trabajar ahora que van 

empezando sus administraciones y no cuando ya terminan su administración. “Esta Comisión tiene mayor importancia y 
vigencia por las modificaciones legales que se están impulsando en el Congreso de la Unión. La Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) revisa el gasto de hace dos años, de tal manera que ahora que estamos en 2012 se revisa lo del 2010. 
Los alcaldes de entonces ya no están en funciones y muchas veces no saben o ya no pueden comprobar correctamente 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985a2a5c8
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985a2a5c8
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985a2a5c8
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985a2a5c8
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sus gastos. “Se espera que en este septiembre se aprueben las reformas para que la ASF pueda auditar al momento en 

que se ejerce el gasto, por ejemplo ahora ya vendría a revisar el 2012, y si encuentra observaciones podría fincar 

responsabilidades administrativas o penales”. (Gustavo Godínez, página 15) 

Milenio-Analiza Procuraduría modificaciones en los reglamentos y normas: La Procuraduría General de Justicia 

del Estado de Hidalgo (PGJEH), anunció que por el momento se analiza la posibilidad de modificaciones en los 

reglamentos correspondientes respecto al uso de fuerza por parte de las corporaciones dependientes de la institución, así 
como de los lineamientos respecto a las presentaciones a los medios de comunicación a presuntos responsables en la 

comisión de algún delito. El titular de la Procuraduría General de justicia del Estado, Alejandro Straffon Ortiz, sostuvo que 
recientemente personal jurídico de la dependencia a su cargo analiza las modificaciones respecto al uso de la fuerza, por 

lo que en próximos días habrán de emitir alguna postura. Agregó que es necesario que todos los actores en estos casos 
dialoguen y lleguen a un acuerdo, con el objetivo hacer lo que convenga más a la ciudadanía y a la víctima. "Estamos 

analizando todos los apartados que hay con el uso de la fuerza, y respecto a la presentación de las personas que tienen 

presunción de responsabilidad en la comisión de un delito; y desde luego ya nos pronunciaremos en ese sentido, en lo 
que nosotros podemos hacer, desde luego a que la Comisión de Derechos Humanos también tiene su opinión y 

tendremos que platicar todos, ya que se trata de lo que más le convenga a la ciudadanía y a la víctima ya que hemos 
dicho que estaremos atentos a eso". La reacción de las autoridades estatales surge días después de que instituciones 

como la Marina, Ejercito Mexicano, Policía Federal y Policía Ministerial Federal, modificaran sus lineamientos de acción 

respecto al combate al crimen de tipo federal y al combate frontal a la delincuencia organizada El titular de la 
Procuraduría del Estado sostuvo que es importante que la ciudadanía sepa lo que las instituciones realizan en materia de 

seguridad, a fin de prevenir a las personas y a la sociedad en general sobre la manera de actuar de un violador, un 
secuestrador o un defraudador con el objetivo no de alarmar, sino de prevenir, para no caer en ese tipo de situaciones. 

"Bueno de inicio creo que muchas veces la ciudadanía debe de conocer quien es un violador o un secuestrador o un 
defraudador, precisamente para alertar a la población de que no caiga en una situación que pudiera ser vulnerada en su 

economía o en sus derechos", aseguró. Se trata de un asunto, debatible que debe de ser abordado por todos los actores 

que se involucran con la seguridad pública y la procuración de justicia, destacó. Subrayó que la dependencia a su cargo 
también se tiene que adecuar y analizar las nuevas dinámicas de acuerdo a lo que se acaba de publicar. Respecto a la 

atención a víctimas, Alejandro Straffon Ortiz, sostuvo que en la entidad se cuenta con un centro especializado a la 
atención de víctimas, el cual brinda los servicios a quienes los necesitan de manera puntual. Explicó que el C entro de 

Atención a Víctimas brinda a las personas que han sido afectadas por algún delito de manera directa o indirecta, como lo 

es el secuestro con terapias sicológicas, además de proporcionar atención médica, con lo que se pretende otorgar ayuda 
integral y gratuita a quienes ha sido víctimas de un delito, por lo que consideró que la atención a quienes han sido 

afectados por algún delito es un aspecto que interesa mucho a las autoridades estatales. "Tenemos un Centro de 
Atención a Víctimas, ahí se les brinda atención muy puntual en sicología e inclusive se proporciona la atención médica, ya 

que es una atención integral, en ese aspecto lo estamos atendiendo es los que nos interesa; es un asunto integral y es 

tanto a las víctimas como a los familiares de las mismas". En octubre de 2011 la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo, emitió una recomendación a la Secretaría de Seguridad Pública y a la Procuraduría por violar el 

derecho de presunción de los detenidos. (Juan José Fernández, página 15) 

El Independiente-A Hidalgo, 992 mdp para obra hidráulica: Hidalgo tendrá este año 992 millones de pesos para 

proyectos hidráulicos, dio a conocer el diputado federal Jorge Rojo García de Alba tras la comparecencia del director 

general de Conagua José Luis Luege, en la que acordaron la entrega completa del recurso. Hace unos días adelantó que 
la federación podría  retirar al estado 170 millones para agua, posibilidad desechada luego del encuentro entre el 

funcionario federal con la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados. En el encuentro, Jorge Rojo pidió 
reconocer acuerdos aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, así como la forma en que 

quedaron distribuidos 992 millones para la entidad. El miércoles durante comparecencia de Luege Tamargo, el diputado 

por Hidalgo exigió  no retirar “un sólo centavo” del monto autorizado en el paquete fiscal 2012.  “Lo que logramos fue 
que no haya reducción alguna al monto autorizado por el pleno de la Cámara de Diputados de 992 millones para 

inversión hídrica en Hidalgo.” El único pendiente ahora será resolver la forma cómo distribuirán este presupuesto en los 
tres programas prioritarios que son: cultura y uso de agua e hidroagrícola, explicó en entrevista el representante del 

distrito electoral federal III con cabecera en Actopan. “Quedan consolidados los 992 millones para Hidalgo, no hay 
reducción como pretendía la Conagua, sólo falta hacer la distribución correspondiente a los diversos programas que tiene 

claro el PEF.” Reclaman dinero para sequia  Integrantes de la Comisión de Recursos Hidráulicos cuestionaron al titular 

de Conagua y al subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Carlos Treviño Medina, sobre 
supuestos subejercicios del presupuesto de la dependencia para la atención a programas contra la sequía. El diputado 

federal del PRD, José María Valencia Barajas, solicitó que el Presupuesto de egresos sea publicado por entidades y con el 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/56573-20120427-p3-n1
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desglose de las partidas que se destinaron a cada uno, a fin de dar certeza jurídica del ejercicio del gasto público. José 

Luis Luege dijo que el PEF 2012 privilegió asignación de recursos para el rescate integral de cuencas prioritarias en el 

país. Agregó se tiene que hacer un uso eficiente del agua para atender el problema de la sequía especialmente en el 
norte del país. Carlos Treviño señaló que en la dependencia a su cargo no hay ninguna alarma en materia del manejo del 

gasto de Conagua, al contrario, aseguró que la comisión ejerce su gasto en tiempo y forma. (Gerardo Neria, primera 
plana) 

Plaza Juárez- SCT detiene obras en la entidad de manera inexplicable y sospechosa: Ayer en sesión ordinaria 

de la 61 Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo, el diputado Juan Francisco Mendoza Guerrero propuso exhortar 
a la delegación estatal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para concluir obras que están detenidas. 

Mediante un acuerdo económico, el legislador propuso que a la brevedad posible se dé celeridad a la aplicación del 
ejercicio presupuestario en materia de infraestructura carretera en la entidad, pues con ello se estará cumpliendo con 

objetivos previamente trazados, acreditados y aprobados en las diversas instancias. Durante su exposición de motivos, el 

diputado del Partido Revolucionario Institucional aseveró que Hidalgo requiere de continuar avanzando con el esfuerzo 
coordinado de todos, “no es justo que el avance se detenga particularmente por cuestiones injustificables, de manera 

sospechosa, durante este periodo de proceso electoral que se han suspendido muchas de las obras a cargo del la SCT 
delegación Hidalgo”. Aseguró que de manera suspicaz algunas obras no han continuado con su construcción, lo cual 

causa agravio y molestia a las y los hidalguenses, quienes en ocasiones atribuyen al gobierno local esa tardanza, cuando 

en realidad la instancia competente es la SCT delegación Hidalgo. Mendoza Guerrero detalló que algunas de las obras ya 
se ejecutan pero a un ritmo muy lento y por tal motivo han causado accidentes automovilísticos, por ejemplo tramos 

carreteros en Alfajayucan en el entronque México-Laredo, en Chilcuahutla, en la región de Huichapan-Xote-Tlaxcalilla, en 
San Francisco-San Joaquín, entre otras. Algunos diputados integrantes de la 61 Legislatura coincidieron en el 

planteamiento de Juan Francisco Mendoza, principalmente del partido tricolor, Nueva Alianza y el Partido de la Revolución 
Democrática. En este sentido, el diputado Joel Nochebuena Hernández comentó que en el distrito de Huejutla, además 

de presentar retrasos en las obras, aquellas que se llegan a terminar son de mala calidad, situación en la que coincidió el 

diputado Julián Meza Romero, quien denunció que en ocasiones se colocan placas que anuncian el inicio de una obra y 
después son retiradas sin haber sido concluida o incluso iniciada. En esta misma sesión ordinaria se dio a conocer que 

hoy en sesión solemne se llevará a cabo la entrega de la presea Miguel Hidalgo y Costilla a los familiares de Rafael 
Cravioto Muñoz, por su labor a favor de los hidalguenses como intelectual, poeta y político que entregó su vida a la 

docencia. La mesa directiva que presidirá esta sesión solemne, que contará con la presencia del gobernador del Estado, 

Francisco Olvera Ruiz, estará integrada por Julio César Estrada Basurto, Héctor Mendoza, Humberto Pacheco y Prisco 
Manuel Gutiérrez. Es importante mencionar que dicha presea es entregada post mortem a un hidalguense cuya obra y 

aportaciones en las diversas áreas del conocimiento humano o el arte, redunden en beneficio de la entidad o hayan 
coadyuvado al desarrollo de Hidalgo. En esta ocasión se entregará a Cravioto Muñoz porque constituyó uno de los pilares 

más importantes de la vida universitaria de la entidad. Por último, durante esta sesión también se eligió a la mesa 

directiva del mes de mayo, la cual será presidida por el diputado del Partido Nueva Alianza, Mario Vera García, como 
vicepresidenta fungirá Elisa Licona y como secretarios Pedro Hiram Soto y Sandra Ordaz Oliver. (Natalia López, 

primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Alcaldía no detendrá obras por elecciones: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García aseguró 

que no se detendrá la construcción de obras como la pavimentación de calles, bacheo y rehabilitación de espacios, entre 
otros programas que realiza el Ayuntamiento, a pesar de estar en tiempos de contienda electoral, ya que la 

administración municipal tiene un compromiso con la ciudadanía los 365 días del año. Por ello, el alcalde precisó que este 

fin de semana concluirá la re-habilitación de la obra de la Glorieta Insurgentes, así como la rehabilitación del Parque de 
Convivencias y el próximo.30 de abril entregará la primera etapa de la Plaza Constitución junto con el gobierno estatal. 

"No se parará la construcción de obras, por la jornada electoral, debido a que existe un compromiso con los ciudadanos y 
además es nuestra obligación de tiempo completo cumplir con la población los 365 días del año y que no podemos parar 

la actividad del municipio", afirmó el alcalde. Explicó que además la ejecución de los recursos para la realización1 de 

obras como son la pavimentación, repavimentación, bacheo, entre otros proyectos y programas que lleva a cabo, "se 
deben de ejercer en tiempo y forma ya que existen tiempos inclusive para la ejecución de los recursos que algunos son 

del!. nivel estatal, municipal y federal, y de no ejercer los tiempos establecidos se entraría en omisiones, por lo que no se 
parará bajo ninguna circunstancia. Hay compromisos con los ciudadanos", finalizó. (Yina Bautista, primera plana) 

P L A N O      N A C I O N A L  
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Milenio-Se gana con votos, “no con milagros”: PRI: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) respondió a la 

abanderada del PAN, Josefina Vázquez Mota, al asegurar que las elecciones se ganan con votos y “no con milagros”. 

Entrevistada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la secretaria general del tricolor, Cristina Díaz, afirmó que en política 
no existen los milagros, por lo que los presidenciables deben trabajar en propuestas e ideas para ganarse a la 

ciudadanía, como lo hace el candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto. “En política no hay 
milagros, hay votos, y el resultado lo vamos a ver el 1 de julio. Las elecciones se ganan con votos, ganando la confianza 

de la ciudadanía, se ganan con las ideas y las propuestas, y Enrique Peña Nieto lo ha demostrado durante estos días de 

campaña”, sostuvo. Además, respecto a la campaña de spots en los que califican al abanderado de la alianza PRI-PVEM, 
como un “mentiroso”; Díaz, sostuvo que “para una guerra sucia se necesitan dos y nosotros (el PRI) no vamos abonar a 

ella, nosotros vamos por un proyecto de país y no su división”. El pasado martes, en su gira por Monterrey, Vázquez 
Mota sumó al expresidente Vicente Fox a su campaña y dejó de lado las declaraciones hechas por el guanajuatense en 

apoyo al presidenciable priísta diciendo: “los milagros sí existen”. En ese sentido, los legisladores del PRI, Emilio 
Chuayffet y Marcela Vieyra, dijeron que no les preocupa que Fox se incorpore a la campaña de la candidata panista, pues 

es un personaje que ya está desgastado. “Fox en 2000 fue una revelación como candidato, Fox hoy ya pasó por el poder 

y ya obviamente sufrió el desgaste que el poder imprime, entonces en la medida en que el pueblo de México y que cada 
ciudadano juzga la obra de Fox, aciertos y errores y concede a unos un nivel de importancia, en esa medida Fox se 

impulsa o decrece las expectativas de la persona a la que apoya”, dijo Chuayffet. Los priistas insistieron en que en 
política no hay milagros y manifestaron que en campaña lo que hay son hechos y todos son consecuencia de los actos 

individuales que generan a su vea actos colectivos. Vieyra afirmó que desde el momento en que Vázquez Mota dice creer 

en los milagros es porque sabe que “la tiene difícil para ganar la Presidencia de la República”. Por otra parte, el 
presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, ironizó sobre la inclusión de Fox a 

la campaña de Josefina: “Con esos amigos para qué quiere enemigos”, afirmó. En conferencia de prensa en la sede del 
Instituto Federal Electoral, Zambrano aseguró que la inclusión de Fox es una medida desesperada de la candidata 

blanquiazul. “Está tan desesperada que hasta de Fox se agarra”, espetó mientras sonreía. También ironizó sobre las 
declaraciones recientes de Fox respecto de la contienda presidencial: “Ya que dijo que sólo un milagro podía hacer que 

ganara esa candidatura, entonces, a la mejor ya se asumió como San Vicente Fox. Que haga milagros a ver si así puede 

salvar la candidatura de Vázquez Mota”. “Focos rojos de alerta” En tanto, el diputado del PAN, Felipe de Jesús Cantú, 
confió en que con la incorporación de Fox a la campaña de Vázquez Mota se les haga el milagro de ganar la elección del 

1 de julio. Dijo que ya era hora de que los panistas despertaran del letargo en el que se encontraban y reconoció que el 
hecho de que las encuestas ubiquen al candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador muy cerca 

de Vázquez Mota significa que ya se prendieron los “focos rojos de alerta”. Al justificar que Fox haya dicho que solo con 

un milagro Josefina Vázquez Mota ganaría la Presidencia de la República, Cantú dijo que ya era hora de que a los 
panistas “les dieran unas cachetadas guajoloteras”. Indicó que ahora lo que tienen que hacer los panistas es que cada 

acción que se tenga tanto en la campaña como en el partido “nos ayude a revertir no una tendencia pero si una 
estabilidad que no nos conviene, no podemos estabilizarnos en el segundo lugar, tenemos que aspirar al primero”. Cantú 

reconoció que es importante la incorporación de Fox en la campaña de Josefina Vázquez Mota, ya que sería un gran 

activo, “ojalá considerará incorporarse de tiempo completo”. (Marian Otero, página 18) 

Milenio-A López Obrador se le iba el avión y se subió al Metro: La ajustada agenda de campaña que divide entre 

reuniones en el DF y los mítines en las cabeceras distritales del país provocaron que Andrés Manuel López Obrador casi 
perdiera el vuelo hacia Manzanillo. Como se le iba el avión, optó por usar el Metro. Su equipo de logística y seguridad 

decidió trasladarlo en transporte público y evitar cruzar la ciudad de poniente a oriente desde la Hacienda de los Morales 

en Polanco hasta el Aeropuerto, en una de las horas de mayor tráfico. Sostuvo un desayuno privado con líderes de 
negocios. Inició a las 8:30 de la mañana y debido a que estaba previsto terminar a las 10:00, el equipo de logística y 

seguridad determinó que se trasladara en Metro. Una camioneta lo esperaba afuera de la Hacienda de los Morales, 
avanzó unas cuantas cuadras al metro Polanco en la línea naranja y en Tacubaya se cambió a la línea café hasta Ciudad 

Deportiva, donde otro vehículo lo esperaba para llevarlo a la Terminal 2. Llegó a las 10:45. En el Aeropuerto su 

coordinador de Logística, Nicolás Mollinedo, ya lo esperaba con su pase de abordar. Justo a tiempo para tomar una 
camioneta que junto con otros cinco pasajeros lo trasladó al avión que se encontraba estacionado en el hangar de 

Aeromar. En viaje de 30 minutos en Metro no pagó boleto, ese cuyo costo alguna vez confundió. Dijo que costaba dos 
pesos, pero se le olvidó que en la administración de Marcelo Ebrard se incrementó un peso. Personal de seguridad lo 

esperaba en los torniquetes del Metro Polanco para darle su boleto y así, junto con el general Audomaro Martínez y su 
vocero, César Yáñez, abordar el gusano naranja. A su paso no encontró vendedores ambulantes, de los que abundan en 

el Metro. Los usuarios lo veían con sorpresa y le tomaban fotografías con sus celulares, pero no detuvo su paso. Traía 

prisa. Fue hasta que en Tacubaya se sentó y varios usuarios lo abordaron. Un señor le regaló un disco compacto. Otro, 
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su tarjeta de presentación y varios más escribieron demandas en papelitos que le entregaron y él se llevó. El ex jefe de 

gobierno y candidato presidencial, aseguró César Yáñez, utiliza continuamente el Metro desde su casa, cuando ya va 

sobre tiempo. Cuando ha tenido mítines en el Zócalo, usualmente llega en el transporte subterráneo para evitar el tráfico 
que genera el cierre al tránsito vehicular del primer cuadro de la ciudad. Desigualdad, pecado social Más tarde, de 

campaña en Guadalajara, López Obrador habló por primera vez en un mitin sobre religión y acusó que la desigualdad es 
un pecado social. Dijo que quienes no asumen una actitud humanista no son buenos cristianos y llamó a sus seguidores a 

dejar de lado el individualismo. Ofreció diálogo a todas las Iglesias, y aclaró que es promotor del Estado laico y 

respetuoso de la libertad de culto “sin ninguna limitación”. Sostuvo que cambio verdadero significa “descopetar a los de 
arriba”, y acabar con la corrupción, tener una agenda propia y no aplicar reformas estructurales impulsadas desde el 

extranjero. En Jalisco, aseguró, han probado lo que significa el PRI y el PAN y no importa cuál gobierne, porque ambos 
representan los mismos intereses. “Mucho tiempo el PAN representó una alternativa, la gente pensó que al llegar al 

gobierno las cosas iban a cambiar y ya sabemos lo que pasó”, señaló. El PAN no es peor al PRI. “No le voy a conceder 
nada al PRI, son lo mismo”, subrayó. Desde la colonia Echeverría, el candidato presidencial de la izquierda sostuvo que 

“ahora que ya no tiene levadura el PAN, están impulsando al PRI, quieren que regrese el PRI y han estado inflando a un 

merengue”. Acusó que lo que quieren “los que dominan” es tener a la gente anestesiada para administrar la ignorancia. 
“Al pueblo podrán engañarlo dos veces, pero no podrán engañarlo toda la vida”. Prometió no expropiar los bienes de 

nadie, aunque afirmó que su prioridad será ayudar a los pobres y que paguen más impuestos quienes más tienen. 
(redacción, página 21) 

Criterio-España vendió armas a México por 57 mde: ONG: Las Fuerzas Armadas de México recibieron armamento 

español equivalente a 57 millones de euros (mde) en 2011, según un reporte de organizaciones defensoras de los 
derechos humanos, por lo que incluyeron por primera vez al país en la lista de destinos preocupantes que resultaron 

favorecidos por la venta de material bélico de España. “Entre las operaciones preocupantes figuran también algunas 
realizadas a México y Pakistán, sumidos en procesos violentos de intensidad creciente”, señala el comunicado firmado 

conjuntamente por Amnistía Internacional, Greenpeace, Intermón Oxfam y Fundación per la Pau sobre las exportaciones 

de armamento español. “México recibió transferencias, todas ellas destinadas a las Fuerzas Armadas: incluidas en la 
categoría de aeronaves por más de 57 millones de euros, las exportaciones en material de caza y tiro deportivo 

ascendieron a los 611 mil 868 euros y las de productos y tecnologías de doble uso a 700 mil euros”, precisa el informe 
que analiza las ventas españolas de material de defensa, de doble uso y otro material (armas de caza y deportivas, y 

material policial) durante el primer semestre de 2011. Los organismos humanitarios aseguran que debido a la guerra 

contra las drogas México se encuentra en una espiral de violencia que ha cobrado la vida de alrededor de 50 mil 
personas desde 2006, por lo que consideran preocupante que el Ejército mexicano reciba transferencias españolas de 

material bélico por más de 57 millones de euros. Amnistía Internacional y el resto de las organizaciones denuncian 
además que durante el primer semestre de 2011 España continuó realizando operaciones de exportación de armas y 

material de defensa y seguridad a países del Norte de África y Oriente Próximo (Bahréin, Arabia Saudí y Egipto), que 

podría ser usado para cometer violaciones de Derechos Humanos. “Se siguen produciendo (en España) operaciones muy 
preocupantes que difícilmente cumplirían los criterios en materia de derechos humanos establecidos en la Posición 

Común Europea sobre control de exportaciones de armas y en la Ley 53/2007 que regula el comercio exterior de 
armamento y material de doble uso”, aseguran las organizaciones humanitarias. “La situación recesiva de la economía 

española y la reducción del presupuesto del Ministerio de Defensa se traduce en una menor capacidad para absorber 
buena parte de la producción del sector industrial de la defensa. En consecuencia, el impulso gubernamental para 

incrementar las exportaciones de dicho sector podría colocar los intereses comerciales por encima de lo que determina el 

artículo 8 de la citada ley”, agrega el informe. Las organizaciones que participan en la campaña “Armas bajo control”, 
demandan al Gobierno español reforzar el control de las exportaciones consideradas preocupantes y mejorar los 

mecanismos para el seguimiento del material en el país de destino. El informe reconoce, no obstante, ciertos avances en 
la política de exportación de armamento y material bélico seguida por el Gobierno español que adoptó medidas 

preventivas, con motivo de la llamada primavera árabe, hacia los países del norte de África y Oriente Próximo. En el 

primer semestre de 2011, según los organismos humanitarios, España realizó ventas por valor de unos mil 164 millones 
de euros, casi el doble que en el mismo periodo del año anterior. De esos recursos, mil 99 correspondieron a material de 

defensa; 36.9 millones a productos y tecnologías de doble uso; y 27. 8 millones a otro material como armas de caza y 
deportivas, material policial y antidisturbios. En el mismo periodo de 2011 el Gobierno español autorizó exportaciones por 

un total de mil 424 millones de euros, que pudieron materializarse en la segunda mitad del año pasado o que podrían 
estar llevándose a cabo en la actualidad. Algo más de 51 por ciento de las ventas para material de defensa tuvieron 

como destinos países de la Unión Europea, mientras el resto se repartió entre 32 países, incluido México. DE EU, 68 MIL 

ARMAS USADAS EN PAÍS: ATF Estados Unidos reveló que más de 68 mil de las casi 100 mil armas de fuego 
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recuperadas por el Gobierno del Presidente Felipe Calderón entre 2007 y 2011, y las cuales ha presentado para su 

rastreo, fueron fabricadas en territorio estadunidense o importadas desde éste. Según cifras del Buró de Alcohol, Tabaco, 

Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés) dadas a conocer hoy, del total de 99 mil 691 armas que 
México ha presentado para su rastreo entre 2007 y 2011, 68 mil 161 dieron positivo como armas de fuego fabricadas o 

importadas en EU. “Desde 2007, los datos de rastreo muestran una tendencia en armas utilizadas en crimen recuperadas 
y presentadas por México cambiando de pistolas y revolvers hacia rifles”, explicó el ATF. “Las policías en México ahora 

reportan que ciertos tipos de rifle como los variantes de AK o AR con cargadores desmontables son usados más 

frecuentemente para cometer crímenes violentos por parte de las organizaciones de tráfico de drogas”. Esta es la primera 
ocasión en que ATF revela los números exactos de armas recuperadas en México y que son rastreables a su territorio 

gracias a que senadores demócratas impulsores de mayor control de armas incluyeron una enmienda en el más reciente 
presupuesto para el año fiscal 2012. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… Venalidad oficial y transporte de carga 
¿Bajo qué presiones o complicidades y con qué intereses las secretarías de Economía y Comunicaciones y Transportes no 

liberan la cada vez más urgente norma que impida la circulación de los peligrosos tráileres de doble caja? 

Un par de ellos, por citar los más recientes, provocaron la muerte de un tripulante, cinco estudiantes y un profesor 
universitarios en la carretera México-Toluca y la de 44 humildes jornaleros en otra del norte de Veracruz. 

Prohibidas las dobles cajas en países mejor desarrollados y organizados (o, por excepción, reguladas de manera estricta), 
en México transitan con absoluta libertad y sin control alguno que evite las letales sobrecargas. 

Ayer, la Alianza Mexicana de Transportistas realizó bloqueos en decenas de carreteras nacionales, exigiendo se impida la 

circulación de los tráileres de doble caja y señalando en particular a las nodrizas de las plantas automotrices y 
refresqueras. 

¡Pero ninguna de esas dos causó las muertes que se recuerdan aquí! 

Que no se hagan: la corrupción es la única “regulación” del impresentable transporte de carga que padece México. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… “No votes por esta puta taurina…” 
Una de las batallas más feroces de la campaña 2012 se está librando en una esquina de Doctor Vértiz, saliendo de la 

glorieta SCOP, o glorieta Vértiz, del lado izquierdo rumbo al centro. Colonia Narvarte, Ciudad de México. 

Cada tarde que paso por ahí veo una escena distinta, depende de qué bando haya ganado el combate. Me refiero a uno 

de esos anuncios plastificados pegados a la pared, pero a ras de banqueta, que los mercadólogos llaman vallas 

publicitarias. Las primeras tardes brillaba la foto de la candidata de las izquierdas al Senado por el DF, Alejandra Barrales. 
Su sonrisa de dientes blanquísimos y perfectos. 

Pero una mano hostil pintó de negro un incisivo central y dejó blanco el otro, un incisivo lateral y dejó blanco el otro, un 
colmillo y dejó blanco el otro. La sonrisa del millón devino horrible boca de chimuela. 

Pobre Alejandra, pensé, así se quedará hasta julio. Para mi sorpresa, una o dos tardes después, la dentadura nívea había 

reaparecido. Le pintaron entonces un parche de pirata, que a las pocas tardes desapareció. Deduzco que hay un pelotón 
de tiempo completo que defiende la esquina de Vértiz para que no caiga en manos del agresor. 

Lo de ayer fue otra cosa. Sobre el rostro de Alejandra grafitearon una frase que liquidó la picaresca: “No votes por esta 
puta taurina mierdera”. 

La esquina dejó de ser divertida. El grafiti es una alerta de que los instintos lúgubres del 2006 no han sido eliminados, un 
porrazo para acordarnos de aquellos que quieren humillar, causar el mal. ¿Quién en mi ciudad puede odiar tanto a esa 

mujer? 

Ojalá su pelotón de pintado y despintado se mueva. Rápidamente. No hay de otra. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… En México se piensa mucho en ti 

Cuando se confirmó el adelanto que le hice de que Francisco Ramírez Acuña se iba de embajador a Madrid, escuché: 
“¡Cómo un político a esa embajada!” 

Y es cierto, eso puede estar bien o mal, un político sin carrera diplomática de embajador ¡y en Madrid! Lo que sucede es 
que siempre ha sido así. 

Desde el restablecimiento de relaciones México-España en 1977, en el gobierno del presidente José López Portillo, todos 

los embajadores en Madrid han sido políticos. El primero fue uno de sus antecesores, el ex presidente Gustavo Díaz 
Ordaz, quien duro poco y al renunciar declaró aquello de que chango viejo no aprende maroma nueva para confirmar 

que lo suyo no era la diplomacia, que nunca lo fue. 
Le seguirían José Gómez Gordoa, en l978; Francisco Alcalá Quintero, en 1979; Rodolfo González Guevara, 1983; Alfredo 

Baranda García, l987; Enrique González Pedrero, 1989; Jesús Silva Herzog, 1991; Ignacio Pichardo Pagaza, 1994; 

Rodolfo Echeverría Ruiz, en el mismo año; Juan José Bremer, en 1998; Gabriel Jiménez Remus, 2001; Jorge Zermeño, 
2007, y ahora Ramírez Acuña. 

Cuando ayer apunté aquí que el único de carrera era Juan José Bremer, me equivoqué. 

Así me lo apuntó el ex canciller Jorge G. Castañeda. Habiendo sido embajador en Suecia, adonde lo mandó López Portillo 

por un supuesto comentario sobre su esposa Carmen, Bremer lo fue en Alemania, Moscú, Washington y Londres, además 
de Madrid, y por la norma del servicio exterior, que no permite lo que llama entrada horizontal, la Secretaría de 

Relaciones Exteriores no se le considera diplomático de carrera. 
Por lo demás, lo de la embajada de Madrid ha sido siempre así. 

Quizá llegará el día de corregirlo, si es que en verdad eso es una falta. 

RETALES 
 

1 MADRID. Francisco Ramírez Acuña me dijo ayer que él nunca ejerció como secretario general adjunto del PAN, donde 

lo nombraron hace mes y medio, y que tampoco tuvo problemas con el equipo de Josefina Vázquez Mota. Y que nunca 
dijo que es más importante la embajada que su campaña, 

2 REMATE. Ayer, en su último día de sesiones, el Senado sacó a remate sus más preciadas propiedades: los predios del 
Mercado de Artesanías de La Ciudadela y el de avenida Hidalgo y Eje Central, detrás de Bellas Artes. ¿Por qué todo el 

último día?, y 
3 WALMART. Este caso es una vergüenza por donde se le vea: la información llegó de Estados Unidos y aquí nada, la 

extorsión es un método que sigue funcionando a todos los niveles, porque desnuda a autoridades federales, estatales, 

municipales y delegaciones, y porque en México sin dinero, no se avanza. Ningún secreto. No creo que llegue muy lejos 
la PGR. Pero sí el SAT de Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, que ya colabora con Washington. (Joaquín López Doriga, 

página 02) 

Milenio-Trascendió…  

:Que la búsqueda de una salida para que se cumpla el compromiso de la evaluación magisterial comenzó el martes a 
mediodía, con la conversación de hora y media que sostuvieron la lideresa Elba Esther Gordillo y el secretario de 

Gobernación, Alejandro Poiré. 

La relación del SNTE y el nuevo titular de la Secretaría de Educación está, por lo visto, como en 2008, 

cuando rechinaba la que se traían Josefina Vázquez Mota y la maestra mientras el profesorado de Morelos paró y tuvo 
que intervenir Juan Camilo Mouriño. 

:Que las reuniones entre la SEP, que encabeza José Ángel Córdova, y el SNTE pueden prolongarse más de una 

semana y todo apunta a que los docentes se saldrán con la suya, sobre todo porque no quieren una evaluación y menos 
un resultado negativo antes de las elecciones. 

De ser así, el proceso de evaluación a los maestros se irá hasta diciembre, bajo los términos que Elba Esther 
Gordillo determine, a pesar de las críticas o el distanciamiento que quiera o pueda marcar Gabriel Quadri. 
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:Que en la bancada del PAN, en la Cámara de Diputados, la salida de Francisco Ramírez Acuña rumbo a la embajada 

de España no se resintió demasiado, pues el nuevo coordinador, Carlos Pérez Cuevas, ha sido el operador desde hace 

tiempo, incluso cuando despachaba ahí Josefina Vázquez Mota. 
Por cierto, Pérez Cuevas se dio ayer un buen agarrón con el vicecoordinador de la diputación 

priista, José Ramón Martell, por el debate de la Cuenta Pública de Calderón y la propuesta de superarlo ya para 
entrarle a las reformas de fondo. 

:Que el balance de la gira del presidente Felipe Calderón por Estados Unidos, tanto en la cancillería como en la 

Presidencia, fue más que positivo. 
A diferencia de otras ocasiones, esta vez Calderón se apegó a sus textos en inglés, para no arriesgarse a un error de 

traducción, y durante los discursos se abstuvo de comentar acciones de gobierno, porque eso sí, aclaró, la ley le prohíbe 
hablar de logros. 

:Que la semana próxima el sindicato minero celebrará su convención anual y el dirigente autoexiliado en 
Vancouver, Napoleón Gómez Urrutia, planea proponer a su hijo como nuevo secretario general del gremio. 

De concretarse el relevo, representará la tercera generación de la familia al frente de una de las organizaciones más 

antiguas del país, fundada precisamente por Napoleón Gómez Sada. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Bajar las drogas 

"La actual política de consumo de drogas no ha dado los resultados que parecerían deseables". 

  
Dr. José Narro, rector de la UNAM 

  
Si el propósito era reducir el consumo de drogas, los resultados son decepcionantes. La política gubernamental no sólo 

no lo ha disminuido sino que lo ha aumentado. 
  

Entre 2002 y 2011, según el comisionado nacional contra las adicciones, Carlos Tena Mayo, el número de mexicanos que 

reconocen haber consumido drogas ilegales por lo menos una vez ha pasado de 0.8 a 1.5 por ciento. Entre los 
adolescentes el consumo más que se duplicó de 0.7 a 1.5 por ciento solamente entre 2002 y 2008. 

  
México no es el único país en el que está creciendo el consumo, especialmente de adolescentes. Esto está ocurriendo, de 

hecho, en casi todas las naciones del mundo, desde las desarrolladas, como Estados Unidos, hasta las emergentes, como 

China. 
  

Uno de los pocos países que está registrando un descenso, especialmente entre adolescentes, es Portugal. Según Joao 
Goulao, presidente del Instituto de las Drogas y la Adicción de Drogas, "el fenómeno de la adicción está en declinación en 

Portugal". El número de adictos considerados "problemáticos", esto es, los que usan drogas duras o intravenosas de 

manera habitual, se ha reducido a la mitad desde principios de la década de 1990. Y si bien la cantidad total de personas 
que han usado cuando menos una vez alguna droga se mantiene estable, el número ha caído entre los adolescentes. 

Esto es particularmente importante porque sugiere disminuciones futuras. 
  

En Europa, Portugal tiene la menor tasa de personas mayores de 15 años que han usado marihuana por lo menos una 
vez en su vida: 10 por ciento. En Estados Unidos, en contraste, el 39.8 por ciento de los mayores de 12 años la han 

consumido. Según el Cato Institute, el uso de drogas entre estudiantes de secundaria en Portugal bajó, entre 2001 y 

2006, de 14.1 a 10.6 por ciento; el de heroína, entre jóvenes de 16 a 18 años de edad, de 2.5 a 1.8 por ciento. También 
ha habido una disminución radical de los contagios de VIH. 

  
¿Qué ha hecho Portugal de diferente? ¿Por qué mientras en el mundo aumenta el consumo de drogas, especialmente 

entre los adolescentes, en este país ibérico disminuye? Quizá la razón es que Portugal es el único país que ha 

despenalizado formalmente el consumo de todas las drogas. 
  

Otras naciones han avanzado en esta dirección. En los Países Bajos (Holanda), y particularmente en Amsterdam, las 
autoridades se hacen de la vista gorda ante el consumo de drogas blandas, como la marihuana, pero el consumo sigue 

estando prohibido. En algunos estados de la Unión Americana la marihuana se puede vender legalmente para usos 
médicos (que los tiene y muchos) pero sigue estando prohibida por la ley federal. En México el gobierno dice que el 

consumo es legal y que sólo se castiga el tráfico, mas los montos que la ley establece para definir el consumo son tan 

pequeños (cinco gramos, dos o tres cigarrillos, para la marihuana) que virtualmente todos los consumidores son 
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considerados traficantes. 

  

La ley portuguesa no ha legalizado ninguna droga, para lo cual el gobierno tendría que repudiar convenios 
internacionales sobre la materia; pero ya no aplica sanciones al consumo. La autoridad sólo emite amonestaciones o 

invita al usuario a recibir un tratamiento médico o psicológico. 
  

La experiencia portuguesa ha demostrado que los temores de que la despenalización provocaría un aumento explosivo en 

el consumo no tienen fundamento. Quizá la medida no haga que desaparezca el consumo de la noche a la mañana, pero 
ha resultado más eficaz para este propósito -y menos violenta- que la prohibición. 

  
DEBATITIS 

  
La regla es muy sencilla: el que va arriba no quiere debatir con los de abajo. Peña Nieto no acepta más que los debates 

obligatorios. Josefina no quiere debatir con López Obrador y éste se le niega a Quadri. En 2006 AMLO sólo quiso un 

debate y ahora pide muchos... pero sólo si aceptan Peña Nieto o Josefina. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… El factor sorpresa en el debate 

De acuerdo a la literatura de estrategia electoral, hay varios elementos con los que se puede ganar (o perder) un debate. 

Uno de ellos es el “factor sorpresa”. Para que haya cambios en las intenciones de voto, la gente tiene que recibir nueva 

información. Si los candidatos se comportan como siempre, de acuerdo a las expectativas existentes, pues no hay nueva 

información que procesar y, por tanto, nada cambia. Si por el contrario uno de los candidatos sorprende, los efectos 

pueden ser determinantes. 

Recordemos, por ejemplo, la gran sorpresa que fue Diego Fernández de Cevallos en el debate presidencial de 1994. 

En ese momento el panista ocupaba el tercer lugar en las encuestas. Duro y crítico, en lugar de centrar sus ataques en 

contra del puntero (el priista Ernesto Zedillo), se lanzó fundamentalmente a atacar al candidato que ocupaba el 

segundo lugar en las intenciones de voto, Cuauhtémoc Cárdenas, político considerado como intocable por su origen 

familiar y estatura moral en la democratización del país. 

El perredista, por supuesto, no esperaba el ataque y trastabilló. La estrategia resultó exitosa: el Jefe Diego se posicionó 

como un político echado para adelante y subió al segundo lugar de las preferencias con posibilidades, incluso, de 

alcanzar al puntero. Luego, por razones inexplicables que han concitado todo tipo de sospechas, Fernández de 

Cevallos bajó el perfil de su campaña, lo que le impidió asirse del primer lugar. 

Otro ejemplo del factor sorpresa, en este caso para mal, fue Francisco Labastida en el debate de 2000 al acusar 

a Vicente Fox de que lo insultaba públicamente. El priista, en lugar de presentarse como el candidato del todopoderoso 

partido hegemónico, apareció como un infante que acude a las autoridades de la escuela para denunciar al chiquillo 

travieso que lo maltrata. El panista, raudo y veloz, le reviró con una frase lapidaria: a él lo grosero podría quitársele en el 

futuro, pero a los priistas nunca se les quitaría lo corrupto. Así, un panista lenguaraz y vivaracho mandó a la lona a un 

priista sorprendentemente infantil y endeble. Labastida cayó en las encuestas y Fox subió. 

¿Habrá sorpresas en el debate del 6 de mayo? El que podría darla es Peña. Como del priista se espera poco, gracias a la 

imagen de ser un candidato que no sabe ni debatir ni improvisar, es entonces el que tiene un mayor margen para 

sorprender. Le puede ocurrir como a Bush hijo en la elección estadunidense de 2000. Todos sabían que era malo para el 

debate y que el vicepresidente Gore, un excelente polemista, lo haría trizas frente a la nación. Ante las bajas 

expectativas que se tenían de él, Bush se defendió razonablemente bien, sorprendió y salió mucho mejor de lo que se 

esperaba. 

Ron Faucheux, uno de los veteranos consultores electorales en Estados Unidos, dice que “encontrarse con los 

opositores en un debate puede ser la cosa más aterradora para un candidato político. Los que tienen experiencia en 

campaña, así como los nuevos, usualmente tiemblan antes de entrar al estudio del debate. El miedo a ser sorprendido 

con un ataque inesperado o a ser golpeado con una pregunta de la que no se sabe la respuesta, desata las mariposas en 

el estómago de los combatientes más rudos”. 

La mejor manera de evitar sorpresas y minimizar el miedo natural de los debates es, como bien recomienda el 

propio Faucheux, preparándose para ellos. Estoy seguro de que Peña y su equipo se prepararán muchísimo para el 

debate. No dejarán cabos sueltos. Lo mismo tendrán que hacer Vázquez Mota y López Obrador, quienes tienen una 

oportunidad única para atacar a Peña, hacerlo caer en un error y cambiar la percepción de que “este arroz ya se coció”, 

es decir, que la elección presidencial ya está definida. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EN MEDIO de la batalla con los profesores que se niegan a la aplicación de la Evaluación Universal, el secretario de 

Educación Pública, el doctor José Ángel Córdova Villalobos, hizo evidente su falta de pericia en las arenas movedizas que 
recién pisa. Durante el primer encuentro con los representantes del sindicato magisterial, confundió al SNTE con su 

organización antagónica, la CNTE. Más adelante, cambió los nombres del subsecretario de Educación Básica, Francisco 

Ciscomani, con el director de personal de la SEP, Edgar Octavio Ibarra Morales. No es lo mismo lidiar con la influenza A 
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H1N1 que con los profesores, ¿o sí? 

  

 UN DATO ha sido anotado en el equipo de campaña del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López 
Obrador: autoridades militares dan un seguimiento discreto pero puntual en distintas zonas del país a los movimientos 

del tabasqueño. Integrantes del equipo de logística del tabasqueño comentan que se ha vuelto algo muy común que 
elementos del Ejército con rango se acerquen a ellos para solicitar datos del personal que acompaña y resguarda la 

seguridad de don Andrés Manuel. En otras ocasiones, sólo llegan a las concentraciones, toman fotografías y se marchan, 

sin interactuar con el equipo de campaña del aspirante a Los Pinos, nos explican. 
  

 LOS CANDIDATOS presidenciales se preparan para el primer encuentro público, el debate que organiza el IFE para la 
noche del domingo 6 de mayo. El candidato de la alianza PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, bajará intensidad a sus giras la 

próxima semana, para comenzar a hacer rounds de sombra en su cuartel general de la ciudad de México. Por el 
momento, sólo tiene en su agenda una vista el 3 de mayo, día de la Santa Cruz, al estado de Hidalgo. Los estrategas del 

mexiquense están totalmente concentrados en el primer debate con los candidatos Josefina Vázquez Mota, Andrés 

Manuel López Obrador y Gabriel Quadri. 
  

 NI SIQUIERA enlistaron el tema, simplemente lo sepultaron al final de la Legislatura. Los coordinadores parlamentarios 
del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PAN, José González Morfín, y del PRD, Carlos Navarrete, dejaron para otra ocasión, 

para los nuevos integrantes del Congreso de la Unión, el dictamen aprobado en comisiones sobre la reforma al fuero 

militar, que establecía que autoridades civiles atenderían los casos de violaciones a derechos humanos de militares en 
agravio de los ciudadanos. No hubo acuerdo y los senadores que están con un pie fuera de la nueva sede prefirieron no 

correr el riesgo. 
  

 DE VISITA por Buenos Aires, el presidente de la Suprema Corte de México, Juan Silva Meza, presentó a sus colegas de la 
región el protocolo para quienes imparten justicia en casos que afecten a niños y adolescentes, reglas para la protección 

de los menores. Durante la Cumbre Iberoamericana de Supremas Cortes, realizada en la capital argentina, 

representantes de Brasil y Costa Rica acordaron llevar esa experiencia a todos los países de habla española. De esa 
forma, la próxima Cumbre de Cortes tiene considerado asumir el protocolo mexicano, nos anticipan. Fue un “éxito”, 

comentaron en las oficinas de la SCJN en el DF. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI SE HICIERA una telenovela de Enrique Peña, tendría que ser "Su pasado lo condena". 

Y ES QUE el miércoles, por más que trató de evitarlo, el candidato priista tuvo que saludar y hasta tomarse la foto con 

Roberto Madrazo. Y hoy podría repetirse la escena... ¡con Mario Marín! 

PEÑA estará en Puebla y existe el temor entre los priistas que en alguna de sus actividades se le aparezca "el góber 

precioso". 

EN LA DIRIGENCIA local del PRI se comenta que tuvieron que invitar a Marín por pura cortesía política, pero que existe 
un acuerdo no escrito para que el ex gobernador no haga acto de presencia. 

SIN EMBARGO, a nadie se le olvida que lo mismo se dijo cuando Peña anduvo por allá en enero: que Mario Marín no 
estaría presente pero... ¡sorpresa! 

EN AQUELLA ocasión no sólo hizo su preciosa aparición, sino que le robó cámara al candidato, no se le despegó en 

tooodo el día y, de paso, le dio tremendo rayón a su tan cuidada imagen. 

CUENTAN QUE el otro día, en el cuartel de Josefina Vázquez Mota, el "war room" hizo honor a su nombre y se armó la 

gorda entre los estrategas de la campaña. 

AL VER los resultados de las encuestas que confirman el bajón de la candidata, los coroneles de "La Jefa" comenzaron a 

acusarse unos a otros: que si no hay coordinación entre las áreas, que sus propuestas no tienen impacto, que por qué 
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tantos tropiezos, que si fue tu culpa, que si fue la tuya. 

LA COSA llegó al grado de que por lo menos dos de ellos, de plano, pusieron sus renuncias sobre la mesa en ese mismo 
momento. 

AUNQUE al final los ánimos se calmaron, la realidad es que en el equipo de Vázquez Mota prevalecen el desánimo y las 
pugnas internas. 

UNO DE los asuntos que más desconcierto les provoca es el poco, por no decir nulo, apoyo de parte de los cuadros 

destacados del panismo, especialmente los que se la jugaron con Ernesto Cordero. 

COMO PRÁCTICAMENTE todos los allegados al ex secretario de Hacienda -incluido él mismo- amarraron hueso 

plurinominal, simple y sencillamente no parece importarles la suerte de Josefina. 

CUANDO PARECÍA que iba a salir el sol para los habitantes de Quintana Roo... aparecieron los nubarrones legislativos. 

LA MUY ACTIVA Cristina Alcayaga y el senador Francisco Labastida Ochoa hicieron buena mancuerna y lograron que el 

Senado aprobara la creación de un nuevo huso horario para aquel estado. 

CON ESA MEDIDA, sitios turísticos tan emblemáticos como Cancún y Playa del Carmen podrán gozar de una hora más de 

luz de día, misma que actualmente pierden al estar atados al horario del centro de México. 

SIN EMBARGO, la reforma se está atorando ahora en la Cámara de Diputados, donde por lo visto hay legisladores que no 

creen en eso de que el sol sale para todos. 

BUENO, y a todo esto, la UNAM ¿por qué no ruge? 

EN PLENA efervescencia de las campañas por la Presidencia de la República, la máxima casa de estudios parece que no 

da color sobre el tema. 

SU SILENCIO es más notorio dado que la Universidad Iberoamericana tiene sus propios foros con los candidatos 
presidenciales, lo mismo que el Tecnológico de Monterrey y el ITAM. 

SERÍA INTERESANTE ver cómo reciben en Ciudad Universitaria a Andrés Manuel López Obrador, a Enrique Peña, a 
Gabriel Quadri y a Josefina Vázquez Mota... si es que los invitan. 

CLARO: ¡y si ellos aceptan! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… Desarrollo social, no asistencial en a las comunidades hidalguenses 

La definición de Desarrollo Social, de acuerdo con la ley creada para tal efecto en el estado de Hidalgo, la describe como: 
el proceso de mecanismos y políticas públicas permanentes que generen condiciones para la incorporación plena de 

individuos, grupos y sectores de la sociedad, comunidades y regiones, al mejoramiento integral y sustentable de sus 
capacidades productivas y que su calidad de vida, garantice el disfrute de los derechos constitucionales, a fin de erradicar 

la desigualdad social. 

Pero una cosa es la teoría, y otra muy distinta, la realidad de una entidad con índices de marginación y pobreza altos, los 
cuales se agravan por su situación geográfica. En Nuevo León, por ejemplo, casi el 83 por ciento de la población vive en 

el área metropolitana. 

Esto ayuda, a que los gobiernos puedan realizar con mayor rapidez los proyectos que permitan elevar la calidad de vida 

de las personas. Sin embargo, tampoco representa un obstáculo para que se hagan las cosas, escuchando las 
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necesidades de la gente, pero sobre todo involucrando a las comunidades en sus proyectos. 

Esa fue la instrucción que el gobernador Francisco Olvera le dio a Geraldina García cuando la nombró titular de la 

secretaría. “Ante todo hay que escuchar a la gente, porque de nada sirve que le construyas una carretera cuando lo que 
se requiere es una escuela, o un centro médico”, insiste. 

Según la ex alcaldesa de Pachuca, la clave está en trabajar conjuntamente para que los beneficiados se sientan parte de 
la solución. 

Es una política de Desarrollo Social con mucha participación, y atendiendo las necesidades más puntuales de los 

municipios. 

Si bien es cierto que el presupuesto nunca será suficiente, Geraldina asegura que su jefe le ha pedido utilizar los recursos 

con sentido común. Es decir, de acuerdo a las prioridades de los lugares a donde se van a destinar. 

Cuando recién dejó la alcaldía, todo mundo daba por un hecho que será candidata a diputada federal por un distrito de la 

capital hidalguense, sin embargo en esa posición fue designada Mirna Hernández. 

“Por algo pasan las cosas, ella es mi gran amiga, y se lo merecía”, comenta, sin dejar de reconocer por algo pasan las 

cosas, pues días después fue nombrada secretaria de Desarrollo Social. 

Estoy agradecida con el licenciado Olvera, agrega, porque es una nueva oportunidad en mi carrera, y me permite servir a 
la gente, algo que ya probó cuando estuvo en la presidencia municipal. 

Según comenta, ha tratado de darle un giro a la dependencia, para dejar de ser una proveedora de despensas, y 
convertirla en una generadora de proyectos sociales que beneficien a los hidalguenses. De lo que se trata es de llevar 

bienestar y calidad de vida que perdure, con obras de infraestructura para atacar el origen de la pobreza. (Miguel Ángel 

Vargas, página 03) 
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Crónica-Balcón Político… Insensibilidad y justicia a secas 

En Ixmiquilpan, una familia vive los sinsabores de la aplicación de la justicia, sin un toque de humanidad de los 

impartidores de la misma, que primero condenaron a un sujeto a cumplir una condena de cárcel por 50 años y luego, sin 
mayor explicación, determinaron que la sentencia se reduciría a 18 años y tres meses. 

El delito cometido por Gregorio Wenceslao Peña fue -según denunció su propia esposa- haber abusado sexualmente de 
su hija en tres ocasiones. 

María Guadalupe Pérez Chávez entregó personalmente a su marido a las autoridades correspondientes hace dos años, en 

busca de castigo para el abusador de su propia hija. 
Ahora, apoyada por sus vecinos de la comunidad de Botenguedho, ha recurrido a plantones, manifestaciones de protesta 

y hasta la toma de la sede regional del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, en busca de lo que considera justo: castigo 
de 50 años de cárcel para su marido. 

El juez Víctor Juárez González, que atendió la causa penal 44/2009, el 10 de mayo del 2011 condenó a 50 años de prisión 
y multa de 500 días de salario mínimo vigente en la entidad, por el delito de violación equiparada y agravada. 

Sin embargo, en una segunda sentencia, con fecha 13 de abril del presente año, redujo la penalidad a 18 años y nueve 

meses de prisión, con una multa por 155 días de salario mínimo. 
A los reclamos de la familia agraviada y de los vecinos de Botenguedho, el juez respondió que se redujo la sentencia por 

“insubsistente” o infundada, por falta de elementos comprobatorios en los dos primeros señalamientos de abuso sexual; 
no así en la tercera ocasión, en la cual el propio agresor confesó su delito. 

Ahora, María Guadalupe y su hija tienen temor de volver a su comunidad, donde han recibido amenazas por haber 

denunciado al agresor, su propio familiar; también han intentado sobornarla con la entrega de una casa y animales de 
corral, para que no insista en buscar justicia. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… Ámbar en el PRI 

El primer análisis de las candidaturas al senado y diputados federales en el cuartel priista encendió los focos amarillos en 

tres distritos, donde las expectativas no han llegado a lo esperado y requieren de un ajuste para evitar riesgos y derrotas 

que atentarían contra la fortaleza que hoy tiene el grupo Hidalgo. 
Huejutla, Tulancingo y Pachuca son los distritos donde hay cambio de estrategias y se habla de un posible refuerzo en los 

equipos de coordinación en los próximos días, para tratar de enderezar el rumbo de las campañas y fortalecer a los 
candidatos, ante un escenario que por lo menos no se esperaba así. 

El caso Tulancingo es el de mayor atención, Emilse Miranda no logra convencer ni a los grupos internos y ha encontrado 

reclamos airados de compromisos que han quedado incumplidos por ella en las últimas visitas donde fue a pedir el voto. 
La operación del coordinador del Congreso, Ramón Ramírez, es ineficiente por la debilidad que tiene frente a los líderes 

en la región, lo que se evidenció con la petición directa que se hizo al director de Colegio de Bachilleres, Alfredo Bejos, 
para que interviniera directamente con Jaciel Mendoza y organizara una comida con representantes de los municipios de 

la zona Otomí-Tepehua. 

En Huejutla Gerardo Salomón Bulos evidencia su perfil bajo en la operación política, pues sin superar el trago amargo de 
no haber sido el candidato en el tercer distrito se mantiene lejos de líderes representativos que a su vez han encontrado 

cobijo en Andrés Espinoza, el candidato panista. 
Pachuca es un cúmulo de desaciertos que van desde la mala elección de la candidata suplente, hasta el coordinador de 

campaña, Esteban Mercado, que tuvo que enfrentar el reclamo de dos seccionales que le recordaron cómo se quedó con 
dinero cuando estaba en el comité municipal priista. 

Así que en los próximos días habrá ajustes obligados porque el semáforo priista en esos distritos está en ámbar y por lo 

menos en el I y IV podría convertirse en rojo en el corto plazo. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Excesos presidenciales  

Esta semana, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, abordó el tema de la migración y desde su particular punto de 

vista, hizo "cuentas alegres" en torno a este fenómeno, que hoy por hoy, tiene causas multifactoriales, donde tal vez, la 
más poderosa radica en el desempleo. Bien a bien, no sé si el presidente habló con la ver-dad, lo cierto es que en 

diferentes regiones de Hidalgo, son cientos y cientos de personas, las que día a día hacen el intento por cristalizar su 
propósito del "sueño americano". Un ejemplo de la movilidad de paisanos, que en calidad de ilegales pretenden pasar la 

frontera hacia los Estados Unidos, lo escuché en voz de una joven de origen campesino, que hasta el pasado lunes 
habitaba en Atotonilco el Grande. Justo en el centro de la localidad, sentada en una de las bancas de los tradicionales 

expendios de tamales, donde los comerciantes atienden a la clientela que transita rumbo a la Sierra y Huasteca 

hidalguenses, Mariana, una joven que apenas alcanzaba los 17 años, contaba a una de las expendedoras de comida, la 
travesía que habría de emprender junto a su novio y tres de sus hermanos, cuyas edades no superaban los 25 años. La 
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vendedora, que despachaba vasos repletos de café y atole, tomó de pronto un pañuelo de la bolsa de su delantal, para 

limpiar las lagrimas que rodaban por su rostro y responder a la menor, que su hija había partido hace seis meses a los 

Estados Unidos para encontrarse con su padre, "no he vuelto a saber de ella", dijo entre sollozos, para luego seguir con 
su rutina de trabajo. La historia de Mariana, que para estos momentos, seguramente se teje entre la incertidumbre, la 

inseguridad, el miedo, la valen-tía y el coraje por alcanzar un futuro económico mejor, sin duda tiene réplicas no sólo en 
Atotonilco el Gran-de, sino en municipios, que como Pacula, poco a poco se han vaciado de jóvenes mujeres y hombres, 

porque quien termina la secundaria en alguna de las comunidades de esa población, prácticamente está listo para migrar 

de su tierra. Por eso creo que los excesos en el discurso presidencial de esta semana en torno a la migración, no son sino 
una muestra de desesperación (electoral' desde luego), y frustración también, porque la promesa del empleo no se 

cumplió en este sexenio panista y desde luego no se cumplirá. La triste y dura realidad que aqueja a los migrantes y a 
sus familias., es lo que no existe, no se ve desde las esferas del primer círculo del poder. (Edmundo Pineda, página 

09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… :Que la productividad de Mario Vera García en el ayuntamiento ya se reflejó en el 
Congreso estatal, pues fue nombrado como presidente de la Mesa Directiva de mayo, esto a menos de un mes de su 

llegada al legislativo, el hijo de Mirna García la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación en Hidalgo (SNTE) ya se prepara para estar al frente de los diputados, esperemos que ahora sí llegue a las 

sesiones, o por lo menos logre más resultados que cuando estuvo en el cabildo capitalino. 

:Que en la Universidad estatal están muy molestos con los resultados de FINI, pues el rector, Humberto Veras, 
dice que no lograron la convocatoria esperada y es que dicen que el Polideportivo de la universidad fue el peor escenario 

para albergar a un evento de tal magnitud, además los propios expositores se quejaron de que no hubo gente que les 
comprara sus productos y se regresaron con sus cosas. Dicen que los únicos ganones fueron los de Nortec, quienes se 

presentaron tres veces y cobraron bien. 
:Que algunos ex ediles de la Huasteca temen correr la misma suerte que Alejandro Nava Soto de Huejutla, Juan 

Ramírez Hernández de Yahualica y Julio Cesar Ángeles Mendoza de Atotonilco de Tula, por lo que ya se preparan 

con ex colaboradores para tratar de remediar al asunto con laAuditoria Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH). Dicen que algunos ya están juntando simpatizantes para que en caso de ser detenidos, hagan marchas, mítines 

y hasta protestas para presionar a la autoridad. 
:Que ahora quienes se suben a las peticiones para debate son los integrantes de MorenaJE, la filial juvenil 

del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), ahora resulta que solicitan a sus contrapartes del partido 

tricolor y de Acción Nacional un debate entre jóvenes. Su representante Héctor Legorreta afirma que entregó una 
propuesta en las dependencias, pero a la fecha nadie le responde, por lo que hay quienes se preguntan el por qué de esa 

apatía de los jóvenes cuando representan una buena parte de los votos y de la población en general. (Redacción, 
página 03) 

Milenio-Las Perlas…  

“Que se apruebe la reforma migratoria en Estados Unidos sería, para retomar las palabras recientemente pronunciadas 

por un ex presidente nuestro, casi un milagro... La integración económica es más complicada para el migrante” 

Luis Escala Rabadán 
Investigador del Colegio de la Frontera Norte, especialista en temas de migración 

“Si bien la asistencia no fue la que se habían planteado para el FINI 2012, también es cierto que tuvo mucha calidad, 
donde participaron muchos de los investigadores y alumnos de la universidad” 

Humberto Veras Godoy 
Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

“Estamos analizando los apartados que hay con el uso de la fuerza, y la presentación de las personas que tienen 

presunción de responsabilidad en la comisión de un delito; y desde luego ya nos pronunciaremos en ese sentido” 

Alejandro Straffon Ortiz 

Titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que hace un par de días en un medio de circulación nacional el comunicador Carlos Loret de Mola consignó en su 
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columna que de un tiempo a la fecha se ha ido construyendo una relación política entre la vocera de Los 

Pinos, Alejandra Sota, y el coordinador de la Campana de Enrique Peña Nieto, el diputado federal con licencia Luis 

Videgaray. Los politólogos advierten que con esto la ventaja entre el candidato priísta Peña Nieto y Josefina 
Vázquez Mota, abanderada del PAN, difícilmente se revertirá. Algo interesante para construir escenarios políticos. Las 

encuestas, por lo pronto, algo adelantan. 

que todos comentan en Huejutla acerca del rompimiento entre la candidata a senadora del PAN Xóchitl Gálvez y el 

candidato a diputado federal panista por aquel distrito, Andrés Espinosa. Según los enterados esto se debió a que la 
originaria de Tepatepec le pidió a Espinosa que no se le acercara en sus recorridos por la Huasteca, lo que originó el 

distanciamiento. De ahí, señalan, vienen los desairados eventos de Xóchitl en su más reciente gira de campaña en 
aquella región. Supuestamente la aspirante le habría reclamado a Andrés Espinosa sobre las denuncias y antecedentes 

que enfrenta. 

que un numeroso contingente de profesores hidalguenses hizo acto de presencia en el bloque que el SNTE protagonizó 
esta semana en la Autopista del Sol, en Guerrero, donde quedaron varados por muchas horas los viajeros que 

transitaban por esa vía rumbo al puerto de Acapulco. Los manifestantes exigieron a la SEP la cancelación de la Evaluación 
Universal a los docentes, que está programada para el 24 de junio. Con seguridad el dirigente de la Sección XV del SNTE, 

Sinhué Ramírez se puso bien las pilas para no quedar mal antes sus jefes Elba Esther Gordillo y Moisés Jiménez. 
Pero claro, cuando se trata de pedir aumentos, hay sí están siempre muy dispuestos, y más aun cuando cobran su 

aguinaldo de 90 días. Por cierto que Hidalgo se encuentra dentro de las cinco entidades en el país que mayores 
gratificaciones otorga a los profesores. 

que quien últimamente luce con muy buen aspecto, dicen quienes lo han visto, es el aún senador del sol azteca José 
Guadarrama Márquez, quien proyecta una imagen muy jovial. Algunos, echándole de su ronco pecho, comentan que 

el legislador pasó por algún gabinete estético especializado, aunque otros señalan que simplemente el poder y la 

actividad rejuvenecen. 

que Hidalgo tiene otra oportunidad para mostrar su capacidad para recibir turistas, pues este fin de semana hay un fin 
de semana largo que muchos capitalinos aprovecharán en los balnearios y pueblos mágicos de la entidad. (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Recursos públicos: asunto de alquimistas y magos (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jesús A. Aguilar: El alcalde electo de Santiago Tulantepec inició “con todo” las acciones correspondientes para 

complementar el proceso de entrega-recepción en esta demarcación, en ese orden de ideas Aguilar Hernández ayer 
acudió a la capital hidalguense para continuar con la preparación que le brinde todas las herramientas para cumplir 

cabalmente con sus obligaciones dentro del periodo 2012-2016. 

Abajo-Guillermo Hernández: En el otro lado de la moneda, a sólo unos meses de estar al frente de la administración 
municipal el titular del Ejecutivo en Mineral del Chico ya suma algunas quejas por parte de los habitantes, quienes 

señalan mala atención para completar diversos trámites. Asimismo se añade la inconformidad de artesanos por falta de 

respaldo para el sector. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: 

ACTOPAN 
La campaña electoral del priista Víctor Velasco en el distrito Actopan marcha cada día con mejor paso, algo 

que dicen los propios grillitos de la oposición, ya que además del trabajo que el candidato a diputado 
federal hace, el actual legislador y coordinador de la bancada hidalguense en San Lázaro, Jorge Rojo, se 

sumó a esa tarea con toda decisión. Es muy comentada entre los pasillos tricolores la mancuerna que establecieron 

Rojo y Velasco para adelantar su proyecto en un distrito con 19 municipios y considerado como el más amplio y complejo 
del estado. 

TAREA 
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El diputado local del Panal Mario Vera García fue elegido por los legisladores locales para que durante 

mayo sea el presidente de la mesa directiva del Congreso local, lo cual le permitirá, según refirieron los 

grillitos, conocer el desarrollo de las actividades y acudir de forma puntual a las sesiones, y no como en la 
asamblea municipal de Pachuca, a donde poco acudía. 

SIN AGUA 
Los problemas continúan en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales por la falta 

de servicio en diversas colonias, fraccionamientos y planteles educativos de Pachuca y Mineral de la 

Reforma, el argumento de la dependencia es que la Comisión Federal de Electricidad les corta el suministro 
de energía eléctrica. 

PROPUESTAS 
El ayuntamiento de Tizayuca realizó el primer encuentro infantil “Voces pequeñas, grandes ideas”, que tuvo 

la participación de 20 escuelas primarias, donde más de 80 estudiantes discutieron y propusieron 
soluciones en temáticas como salud, seguridad en la familia, derechos de los niños, ecología y medio ambiente. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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